

Autour de La Châtre

Déchetterie. A Montgivray : accès lundi et jeudi de 14h à 17h30 ; mardi, mercredi et vendredi de 9h15 à 11h45 et de 14h30 à 17h30 ; samedi de 9h15 à 11h45 et de 14h15 à 16h45. Tél : 02 54 06 08 87.

Marché. Tous les mardis de 8h à 12h30 marché commercial route Principale et place Jean-Gaillat ; marché à la volaille place Jean-Gaillat à Saint-Août. **Messe.** Samedi 11 octobre à 18h30 à Saint-Août.

L'Echo du Berry. Correspondant local : Fabien Baranger. Tél : 06 33 66 66 21. Mail : fabien_baranger@orange.fr



André Noizat, la vie d'un homme d'honneur distinguée par la Nation

Montgivray

Une vie simple, honnête, discrète et toujours à la hauteur des valeurs que la guerre lui a enseignées, tel est André Noizat.

"Monsieur André Noizat, au nom du président de la République et en vertu des pouvoirs qui nous sont conférés, nous vous faisons Chevalier de la Légion d'honneur". C'est par cette formule que Jean-Jacques Bérenguier, le président des Amis de la Martinerie, a remis la plus haute distinction française à André Noizat, 101 ans.

La vie d'un homme qui ne pouvait pas rester les bras croisés

L'événement s'est déroulé au foyer Âges et vies, en présence de personnalités civiles et militaires : le député Nicolas Forissier, Nadine Bellurot, sénatrice, Serge Descout, ancien président du Conseil départemental, Michèle Scleron et François Daugeron, conseillers départementaux, Solange Guérineau, présidente du comité de La Châtre de la Société des membres de la Légion d'honneur, le Général Lanternier et le colonel Michel Laurent. Sans oublier Nicole Noizat, son épouse, et des membres de sa famille dont Sixtine, l'une de ses cinq ar-



André Noizat, 101 ans, ou la vie d'un jeune homme qui ne pouvait rester les bras croisés.

rières-petits-enfants. Cette petite pourra se rappeler plus tard de ce 20 septembre. Stoïque, elle était chargée de porter un coussin de velours noir sur lequel reposait la médaille de couleur sang qui allait être remise à son illustre ancêtre. Une occasion rare d'entendre le parcours exceptionnel de la vie de cet homme simple, discret et honnête.

Né le 16 juin 1924 à Urciers, André s'est battu pour la liberté en commençant les combats sur son territoire d'origine. Le 11 juillet 1944, André rejoint la Résistance au sein du groupe Indre Est. C'est un parcours qui va le mener de Lignerolles à Vigoulant, Vijon, Saint-Chartier, Genest et Ardentes, afin d'harcéler les Allemands pour ralentir leur progression. Le 10 septembre, André entre dans Châteauroux

libéré. Engagé pour la durée de la guerre, il intègre le 5^e bataillon de chasseurs à pied. Le 29 janvier 1945, il participe à la libération du village de Vieux-Thann, dans l'est de la France. Le 31 janvier, par un hiver glacial où le thermomètre affiche -25°C, a lieu la libération de Colmar. Lors de cet épisode, beaucoup de camarades d'André, originaires de l'Indre, sont tués. *"Il est à noter que les villageois de Vieux-Thann se souviennent toujours de votre présence et de votre héroïsme"*, a indiqué Jean-Michel Bérenguier. Le 3 mars, c'est le départ pour libérer la poche de Saint-Nazaire, dernier territoire français encore aux mains de l'ennemi et dont la reddition n'aura lieu que le 11 mai, trois jours après la fin officielle de la guerre. En août, il part pour l'Algérie. Puis le 15 novembre, la vie civile reprend son cours à Urciers, pour continuer une carrière interrompue en 1942 en tant qu'auxiliaire du trésor et qui se terminera en 1986 en qualité d'inspecteur central du trésor à La Châtre. La conclusion de cette cérémonie a eu lieu par l'entremise d'un petit-fils d'André, lui-même trop fatigué pour prendre la parole. *"Ce que j'ai fait dans ma vie, je l'ai fait parce qu'il le fallait. Nous n'étions pas des héros mais simplement des jeunes hommes qui ne pouvaient pas rester les bras croisés."*

Dominique Mariani